

# *Celebra Cuba Día Mundial de la Salud*

---



La Habana, 6 abr (RHC) La implementación de acciones con enfoque multisectorial para promover el bienestar ciudadano constituye una estrategia integradora en el fortalecimiento de la cobertura sanitaria universal en Cuba, país que celebrará este 7 de abril el Día Mundial de la Salud.

Con el propósito de incrementar el nivel de resolutivez de las problemáticas en términos médicos, así como elevar la satisfacción con la atención brindada, en la nación caribeña se perfecciona actualmente el Programa del Médico y la Enfermera de la Familia, aseveró en conferencia de prensa María Elena Soto, jefa del Departamento de Atención Primaria del Ministerio de Salud Pública de Cuba (Minsap).

En ese sentido destaca la consolidación de la dirección de los municipios, policlínicos y grupos básicos de trabajo, conformados por expertos de los cuales el 96 por ciento son especialistas en Medicina General Integral (MGI) de alto nivel con categoría científica.

La continuidad de un plan de inversión y mantenimiento para mejorar la infraestructura y condiciones de trabajo en consultorios y policlínicos figura también entre las prioridades de Cuba en beneficio de la salud de la población.

A ello se suma la revisión actual de los consultorios que atienden mayor cantidad de personas y exceden el promedio de mil 200 por cada uno, con el fin de reorganizar los servicios y garantizar la calidad de los

mismos.

Incentivar la responsabilidad individual es un aspecto clave para mantener la salud universal, por lo que en Cuba se le brinda información a la población sobre sus deberes y derechos en función de una mejor calidad de vida, explicó Miriam Valdés, directora de la Unidad de Promoción de Salud y Prevención de Enfermedades del Minsap.

A propósito del día mundial se consolida también la participación comunitaria e intersectorial para el abordaje de las determinantes sociales desde la atención primaria, añadió Valdés.

Son muchos los resultados significativos en esta área de salud, entre los que destacan la existencia de más de 10 mil 800 consultorios en todo el país, la prevalencia de un médico cada 122 habitantes y 7, 4 enfermeras por mil habitantes para garantizar la salud universal, enfatizó Soto.

Resaltó además entre los logros de Cuba las tecnologías al alcance de la atención primaria para el desarrollo de exámenes predictivos del cáncer, como el Heberprot P para la úlcera del pie diabético, el Heberferon para el tratamiento del cáncer de la piel y la vacuna terapéutica para el de pulmón, Cimavax EGF.

Soto señaló que al cierre de 2018 se alcanzó en Cuba una tasa de mortalidad infantil de cuatro por cada mil nacidos vivos y durante el año se efectuaron más de 84 millones de consultas.

Actualmente, el nivel inmunitario de la población cubana alcanza el 98 por ciento, han sido eliminadas 14 enfermedades infecciosas, así como 29 transmisibles y la esperanza de vida es de 78, 45 años, puntualizó la experta.

El Día Mundial de la Salud se celebra cada 7 de abril desde 1948 y este año, por segundo consecutivo, el lema es "Salud universal: para todos y todas, en todas partes". **(Fuente: [PL](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/187747-celebra-cuba-dia-mundial-de-la-salud>



**Radio Habana Cuba**